



Asamblea General

Distr. general
22 de enero de 2021
Español
Original: inglés

Septuagésimo quinto período de sesiones

Tema 19 a) del programa

Desarrollo sostenible: hacia el logro del desarrollo sostenible: implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, incluso mediante el consumo y la producción sostenibles, partiendo del Programa 21

Carta de fecha 14 de enero de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Uzbekistán ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle información sobre las medidas adoptadas por el Gobierno de la República de Uzbekistán a fin de implementar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible (véase el anexo).

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 19 a) del programa.

(Firmado) Bakhtiyor **Ibragimov**
Representante Permanente



Anexo de la carta de fecha 14 de enero de 2021 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Uzbekistán ante las Naciones Unidas

[Original: ruso]

Medidas adoptadas por el Gobierno de Uzbekistán para el logro progresivo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible

El Gobierno de la República de Uzbekistán continúa adoptando medidas para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible establecidos por las Naciones Unidas.

En 2020, la consecución de las metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible se vio ligada a la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19), que ha provocado una crisis mundial y la calamidad más grande a escala global de los últimos cien años. Desde los primeros días de la pandemia, todo el marco de gobernanza y todos los establecimientos médicos de Uzbekistán pasaron a funcionar en régimen de emergencia.

En un breve período se habilitaron casi 30.000 camas de hospital en todo el país. Se proporcionaron a los establecimientos médicos los medicamentos necesarios y equipo moderno de protección y diagnóstico. Más de 200.000 trabajadores de la salud, así como 150 médicos y especialistas extranjeros altamente cualificados, se incorporaron a la lucha contra la pandemia. Más de 600.000 compatriotas regresaron al país. Se organizó la asistencia a unos 100.000 ciudadanos del país que se encontraban en una situación difícil en el extranjero.

A fin de mitigar y eliminar las consecuencias de la pandemia, el Gobierno ha aplicado medidas amplias por un valor de 82.000 millones de sum. En particular, se estableció un fondo contra la crisis al que se han asignado con cargo al presupuesto más de 16 billones de sum a fin de adoptar medidas contra la enfermedad por coronavirus y prestar apoyo a la población y a las empresas. A ello se suma la asistencia prestada a empresas estatales y a más de 500.000 entidades empresariales, así como a casi 8 millones de ciudadanos en forma de concesiones fiscales, aplazamiento de los pagos de préstamos y asistencia financiera por valor de 66 billones de sum.

Como parte del movimiento nacional “Bondad y apoyo”, más de 800.000 familias de bajos ingresos recibieron asistencia material por valor de más de 1 billón de sum.

El pueblo de Uzbekistán está agradecido a los dirigentes de las Naciones Unidas, la Organización Mundial de la Salud, las entidades financieras internacionales y los Jefes de Estado de Alemania, China, Corea del Sur, los Emiratos Árabes Unidos, los Estados Unidos de América, la Federación de Rusia, el Japón, Turquía y otros países por la asistencia prestada en la lucha contra la pandemia.

El año 2020 se proclamó Año del Desarrollo de la Ciencia, la Educación y la Economía Digital en Uzbekistán.

En 2020 se amplió el acceso a los mercados financieros internacionales y, por primera vez, se colocaron a tipos de interés bajos los eurobonos gubernamentales en moneda nacional por valor 2 billones de sum.

Se construyeron un total de 197 empresas grandes y miles de pequeñas y medianas empresas y obras de infraestructura. En el sector de la energía se puso en marcha la construcción de seis nuevas centrales eléctricas sobre la base de una

asociación público-privada con inversionistas extranjeros, a un costo total de 2.000 millones de dólares, con una capacidad combinada de 2.700 megavatios.

Se pusieron en marcha dos nuevas estaciones de metro y una línea subterránea de 18 kilómetros de longitud en Taskent.

Las reformas agrícolas y la transferencia de tierras a agrupaciones y cooperativas privadas hicieron que en un año el rendimiento de los cultivos de algodón aumentara como promedio en el 10 %. Se han establecido alrededor de 500 agrupaciones y cooperativas en renglones como la horticultura, el cultivo de cereales y la ganadería. Como resultado, y a pesar de los efectos negativos de la pandemia, se exportaron frutas y verduras por valor de 1.000 millones de dólares.

En todos los distritos y todas las ciudades y en cada majalia se ha introducido un sistema fundamentalmente nuevo de trabajo selectivo para familias, mujeres y jóvenes de bajos ingresos. En un período breve, un total de 527.000 personas obtuvieron empleo a través de ese sistema.

Más de 500 empresas modernas han comenzado a trabajar en parques de tecnología de la información organizados en todo el país.

En 2020, se asignaron 3.000 millones de sum al mejoramiento del suministro centralizado de agua potable, lo que supone 5 veces más que en 2016. Como resultado, el nivel de disponibilidad de agua potable alcanzó el 73 %.

En 2020, el número de beneficiarios de prestaciones sociales se duplicó hasta alcanzar la cifra de 1,2 millones.

La matrícula en la enseñanza preescolar se ha duplicado en cuatro años y alcanza hoy el 60 %. El número de jardines de la infancia se triplicó y supera hoy la cifra de 14.000.

Los parámetros de admisión en los establecimientos educativos de nivel superior aumentaron 2,5 veces en comparación con 2016, y la tasa de inscripción de jóvenes en la educación superior aumentó del 9 % al 25%.

Por primera vez, unas 1.000 niñas de familias de bajos ingresos fueron admitidas en la enseñanza superior gracias a becas especiales otorgadas por el gobierno.

Se siguió llevando a cabo de manera sistemática reformas en el ámbito jurídico, incluida la liberalización del sistema de castigos penales. Como resultado, el 74 % de los acusados recibieron sentencias no privativas de libertad. Se concedieron indultos a un total de 616 personas que habían cumplido su condena y que habían dado pasos firmes por la senda de la rectificación. Se dictaron sentencias absolutorias en favor de 719 ciudadanos, lo cual fue posible por la independencia de los tribunales.

Se llevó a cabo la operación humanitaria “Mejr 3”, gracias a la cual regresaron al país otros 98 ciudadanos, en su mayoría mujeres y niños, desde la República Árabe Siria.

Por primera vez en la historia, Uzbekistán fue elegido miembro del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas. El Departamento de Estado de los Estados Unidos retiró a Uzbekistán de la lista de países bajo “vigilancia especial” en el ámbito de la libertad religiosa.

El año 2021 ha sido declarado en Uzbekistán “Año de la Ayuda a la Juventud y la Promoción de la Salud”.

En 2021 está previsto aumentar la matrícula en la enseñanza preescolar hasta el 65 % y, a finales de 2023, hasta el 75 % de los niños. Se ampliará el uso de formas alternativas de enseñanza preescolar en aldeas remotas. En colaboración con el Fondo

de las Naciones Unidas para la Infancia y el Banco Mundial, se pondrá en marcha un modelo de enseñanza preescolar a domicilio para niños discapacitados.

Se destinarán 2 billones de sum a la construcción de 30 nuevas escuelas y a la reparación y mejora de la base material y técnica de 320 escuelas. En los próximos dos años se destinarán 250.000 millones de sum a la introducción del sistema único de “educación electrónica”. Está previsto que los maestros que impartan clases lejos de sus distritos de residencia reciban un suplemento salarial del 50 %, y los que enseñen fuera de su región, un suplemento salarial del 100 %.

Comenzarán a funcionar en el país 10 escuelas presidenciales y 197 escuelas especializadas en química, biología, matemáticas y tecnología de la información. El número de becas estatales para la enseñanza superior aumentará como mínimo en el 25 %. Está previsto que aumentará a 2.000 el cupo de becas para mujeres jóvenes de familias de bajos ingresos. Se introducirán becas especiales para mujeres jóvenes que necesiten apoyo social y obtengan calificación de “excelente”.

A fin de fortalecer la continuidad entre las universidades y los niveles inferiores del sistema educativo, está previsto transferir 65 liceos académicos a centros de enseñanza superior y 187 escuelas técnicas superiores a universidades especializadas y empresas sectoriales.

A través de la Fundación El-Yurt Umidi, 100 mujeres y hombres jóvenes serán enviados por primera vez a otros países a realizar estudios de licenciatura. En los próximos años su número se duplicará o triplicará.

Se ha decidido destinar 100 millones de dólares al fomento de la iniciativa empresarial y del empleo de los jóvenes. Se destinarán un total de 1 billón de sum y 50 millones de dólares a la financiación de proyectos empresariales de jóvenes y a su formación profesional.

Se ha creado una reserva de 3 billones de sum en el presupuesto del Estado para 2021 con el fin de vacunar a la población contra la enfermedad por coronavirus. Se destinarán 200 millones de dólares al aumento de la calidad del trabajo, el mejoramiento de la base material y técnica de los servicios sanitarios y epidemiológicos y la creación de laboratorios modernos.

Los niños menores de 15 años y las mujeres embarazadas recibirán en forma gratuita 7 tipos de vitaminas y medicamentos contra enfermedades parasitarias. Esas medidas beneficiarán a 11 millones de personas en 2021 y a 17 millones en 2022, y se destinarán 100.000 millones de sum a esos fines.

A fin de aumentar la cobertura de las instituciones de atención primaria, en los próximos 3 años se pondrán en funcionamiento 315 puestos de médicos de familia y 85 policlínicos de familia.

Asimismo, en el marco del programa “Médico rural”, más de mil médicos que trabajan en distritos remotos recibirán una ayuda económica de 30 millones de sum y se les proporcionará una vivienda oficial.

Está previsto destinar 250.000 millones de sum a procedimientos complejos de diagnóstico y tratamiento en el ámbito de la oncohematología y enfermedades incurables. Más de 5.000 pacientes con insuficiencia renal aguda se beneficiarán por primera vez de servicios gratuitos de hemodiálisis, a los que se destinarán 140.000 millones de sum.

Además, los hospitales regionales tienen previsto crear departamentos especiales para diagnosticar y tratar enfermedades endocrinas. Se crearán 35 centros interdistritales para el tratamiento de enfermedades cardiovasculares crónicas.

Se introducirán enfoques integrales y nuevos métodos no estándar en la reducción de la pobreza. A partir del 1 de marzo de 2021, se anunciarán los gastos mínimos de consumo. A las familias que se dedican a la agricultura se les asignarán de 1 a 10 hectáreas de tierra en dependencia de las posibilidades y la especialización de cada zona. De los fondos para el fomento del empleo y las obras públicas está previsto destinar 500.000 millones de sum a la obtención de empleo por las capas necesitadas de la población. Se introducirá un nuevo sistema que prevé triplicar las prestaciones temporales de desempleo.

En 2021, el plan es absorber inversiones por valor de 23.000 millones de dólares. Como resultado, se pondrán en marcha 226 grandes instalaciones industriales y de infraestructura.

A fin de facilitar la labor de los empresarios, se suprimirán 105 tipos de licencias y permisos y se simplificarán los procedimientos para obtener 115 categorías de documentos de ese tipo. Está previsto revisar unos 5.000 instrumentos jurídicos que regulan la actividad empresarial, reducir su número y elaborar un Código Empresarial.

Se destinarán 1.600 billones de sum a la creación de la infraestructura necesaria en las zonas económicas libres y en las zonas industriales pequeñas.

En 2020 se estableció un procedimiento para la concesión directa de la ciudadanía uzbeka a quienes hubiesen llegado al país antes de 1995. Gracias a esa medida, más de 50.000 personas obtuvieron la ciudadanía. Se ha decidido conceder la ciudadanía uzbeka a los apátridas que llegaron al país antes de 2005 y residen en Uzbekistán de forma permanente. Gracias a ello, otras 20.000 personas tendrán la oportunidad de convertirse en ciudadanos de Uzbekistán. Está en vías de establecerse el procedimiento de concesión directa de la ciudadanía a los apátridas que hayan residido permanentemente en el país durante 15 años.

En 2021, Taskent acogerá una conferencia internacional de alto nivel sobre la cooperación entre la región de Asia Central y Asia Meridional. Está previsto organizar, junto con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, la conferencia internacional titulada “Asia Central en la encrucijada de las civilizaciones del mundo” en la ciudad de Jiva.

Se han dado los primeros pasos para poner en marcha el proyecto del Corredor Transafgano de Transporte, que enlazará a Asia Central con el Océano Índico. Su aplicación servirá para afianzar la estabilidad y el desarrollo económico sostenible en toda la región.

En 2021, bajo los auspicios de las Naciones Unidas el foro internacional “Educación en materia de Derechos Humanos”, la Conferencia Mundial de la Juventud sobre Derechos de los Jóvenes y la conferencia regional sobre libertad religiosa se celebrarán.

Cada año, por decisión de las Naciones Unidas, el 30 de julio se celebra en todo el mundo como Día Internacional de la Amistad, fecha que Uzbekistán se propone declarar Día de la Amistad entre los Pueblos.

Se fortalecerá la labor que se lleva a cabo, en el marco del Fondo Fiduciario de Asociados Múltiples, en favor de la seguridad humana en la región del mar de Aral.

Teniendo en cuenta las proyecciones de las Naciones Unidas, la Organización Mundial de la Salud y prestigiosos expertos de que la pandemia puede exacerbar las crisis, las tensiones sociales, la pobreza y otros problemas en todo el mundo, el Gobierno de Uzbekistán se propone elaborar el Programa Estatal para 2021 y el Programa de Desarrollo de Uzbekistán después de la Pandemia.

En general, la ejecución consecuente de las tareas esbozadas por el Gobierno de Uzbekistán debería contribuir a la exitosa consecución de los objetivos establecidos en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, así como al aumento del bienestar de la población y a la solución de los apremiantes problemas socioeconómicos del país.
